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快报开通热线96060，请您对“色盲者想开车”发表自己的看法
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“其实，现在很多人都
对‘色盲’存在误解！”昨

天，江苏省中医院眼科中心
一位专家在接受采访时表
示，很多人以为有色盲的人
就看不到外界任何颜色，认
为色盲眼里的世界就等同于
看黑白电视机或者黑白照
片，而红绿色盲则完全分不

清红色和绿色。
“但事实上，色盲并不

等于什么颜色都看不到！”
该专家表示，现代医学证实，
所谓的“色盲”是因为实际
上神经细胞感觉不到特定波
长的光波，造成对某一种颜

色的感觉与正常人有差异。

其实，“色盲”眼中的世界仍
然是彩色的，只不过它们可

能不那么鲜亮。
专家还告诉记者，色盲

检查图一般适用于对辨色力
要求较高的行业，如化工、印
刷、生物、军事等，但对于分
辨红绿灯能力方面，其实并
没有必要。因为红绿灯只要

求对高对比度单一色调的辨
别能力，而色盲检查图是要
求能辨别在不同亮度下各种
不同色调的辨别能力，两者
在要求的辨色力程度上存在
相当大的差别，分辨不到色
盲检查图并不等于分辨不到

红绿单色光。

“最近我们也陆续接到
了相关反映。”昨天，记者从江

苏交管部门获悉，对于色盲人
员无法申领机动车驾驶证一
事，随着私家车逐渐走进寻常
百姓家，越来越受到市民关
注，公安交管部门也非常重视
这个事情，江苏也已经将相关

情况向公安部作了反映。
江苏交管部门有关负责

人介绍说，只有规范化的信
号灯才能便于识别。因此，对
于如何安装信号灯和安装何
种信号灯，国家都有统一明
确的规定，目前江苏全省的
红绿信号灯都是严格按照国

家标准进行安装的。特别是
南京的信号灯，其亮度和直

径甚至高于国家标准，因此
一定程度上还提高了色盲色
弱人群识别的程度。警方表
示，对于这一问题，他们也只
能呼吁国家有关部门尽快修
改有关规定和标准。

“能不能用别的东西变
换一下，代替红绿灯？”市民

赵先生提出了自己的想法。
记者在采访中发现，其实赵
先生所提的这种 “别的东
西”，现在早就有了———

江苏省公安厅有关人士
表示，目前在高速公路收费
站口普遍采用了新式指示
灯，即在原来单纯红绿信号
灯的基础上进行了添加，在
红灯里面设置了“x”号，在
绿灯里面设置了直行箭头

标志；而在市区一些隧道的
进出口和车道，也设置了这

种带有“x”号和直行箭头
标志的信号灯。从实际的使
用效果来看，确实方便了驾
车人员使用。警方表示，这
种将颜色和形状相结合的
信号灯，在国外是比较普遍
的。但是，因为中国人一直

比较习惯单纯的红绿灯设
置方式，所以，这种新式信
号灯的设置目前还不普遍。

记者从南京交管部门获

悉，目前南京市区共设置了
800余处信号灯，信号灯的

直径大多是300毫米，新装
的信号灯直径更是达到了
400毫米，其高亮度和高对
比度都远远超过公安部的有
关规定，这在一定程度上方
便了市民辨认，对于色盲者
来说，也比原来的老信号灯

更容易识别。但有关人士表
示，如果将这些高亮度的信
号灯全部换为图形式的信号
灯，费用也将相当可观。

“这是什么颜色？这个
呢？”在车管所体检窗口，工

作人员指着色盲检查图上的
图案询问张君（þÿ）。一连

看了几遍，脑门都浸出汗水
的张君还是没有看清———在
他眼里，简直是一团浆糊。
“怎么可能？怎么可能？

我能分辨红绿灯！”在工作

人员宣布其是“色盲”后，张
君跳了起来。这已经是他第
三次遭到拒绝了，因为没有
办法分清红绿颜色，张君注
定与驾驶证无缘。

在初中升高中的体检
时，张君就知道了自己是

“色盲”。可是，他一直不明

白的是，平时走在马路上，他
还是隐约能分得出红绿灯

的，但一遇到色盲检查图，他
便歇了。

与张君同样被拒绝的，
还有市民周洪量（化名）。他
也是在体检时遇到了麻烦，
而他，压根就不知道自己原
来是“色盲”。“我骑助力车

都几年了，走得好好的，从来
没有出过事！”今年30多岁
的周洪量是安徽人，几年前
来到南京做生意，小赚了一
笔，准备买辆车开开。他告诉
记者，以前看红绿灯时总觉
得怪怪的，现在才知道自己

是色盲。

ÈXa1É

!"#$%&'()*+

ÈÊËÉ

,-./01$234

“怎么可能？要是色盲
能开车，我们岂不是更危险

了！”刚刚拿到驾照不到一
年的庄先生连连反对。庄先
生说，驾车时，经常会发现
一些不守规矩的驾驶员频
频闯红灯。有一次，他驾车
由南向北正常穿过路口，哪
想到此时一辆越野车闯红

灯，横向直接冲了过来。“太
恐怖了！要不是我反应快，
肯定撞车了！”庄先生说，他

不知道当时驾车的人是不
是色盲，如果是色盲，他根
本分不出红绿灯，速度又那

么快，后果不堪设想。
“就算像专家说的那

样，但他们的分辨力跟正常
人肯定还是有点区别的。很
多事故都是一瞬间的事情，
他们的反应可能要慢一
拍！”驾驶员刘小姐表示，她

曾驾车在高速公路上出了
故障，因为对车子不熟，只

能将红色圆锥警示桶摆在
车子后面，又在远处设了一

个红色的故障警示标志。
“这些东西都是红色的，高
速公路上的车子又那么快，
万一色盲者反应慢了一点，
那就惨了！”刘小姐说，驾驶
员越来越多，很多新手技术
上都不是很过硬，如果再允

许色盲者上路开车，“那是
对别人的不负责任，更是对
自己的不负责任！”

色盲者驾车，将对交通
产生哪些影响？昨天，南京交

警二大队副大队长吕伟接受
采访时表示，红绿信号灯是
确保道路有序通行的最为重
要的交通设施之一，而闯红
灯也一直是交通事故中的最
危险“杀手”。
“对于色盲者来说，因

为他们对色彩的敏感度相
对较弱，非常容易产生无意

识闯红灯的现象！”吕伟认
为，一般来说，无意识闯红

灯酿成事故的后果，比有意
识闯红灯造成的后果严重
得多。因此，色盲者驾车，发
生危险的可能性会更大。

除此之外，吕伟还告诉
记者，尽管大多数色盲者对
单独的某种颜色能够识别，

但是，驾车在路上行驶时，
进入眼帘的绝对不是单一

的颜色。除了红绿信号灯之
外，还有红色、黄色、白色的

标志标线，还有那么多五颜
六色的车子和行人，特别是
在路况复杂、霓虹灯闪烁、
雨雪天气等情况下，色盲者
要在瞬间内辨别出各种颜
色及其代表的意义，难度很
大。因此，在目前各类交通

设施没有变化的情况下，色
盲者驾车并不现实。
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